

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11-Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVIII.—Número 10.615

Segovia.—Viernes 11 de Febrero de 1938.—Segundo Año Triunfal

Precio del ejemplar 15 céntimos

EN EL FRENTE DE ALFAMBRA

Ayer fueron descubiertos cinco depósitos con 600 toneladas de proyectiles

PARTE OFICIAL DE GUERRA

Cuartel general del Generalísimo

Parte oficial de guerra del Cuartel general del Generalísimo, con noticias llegadas hasta las veinte horas del día 10:

En el frente de Alfambra ha continuado la actividad de nuestras tropas. Un destacamento enemigo, que ha intentado aproximarse a nuestras líneas, establecidas en el río, ha sido completamente aniquilado por el fuego de nuestras ametralladoras.

Doscientos hombres—restos de un batallón rojo, diezmado en los brillantes combates de Argentes—han sido rodeados y aprisionados por nuestros soldados, en los bosques de la Palomera, en que se habían refugiado. Muestran su admiración y su extrañeza ante el buen trato y excelente alimentación que reciben, como consecuencia de la campaña de difamación y calumnia a que les tenían sometidos.

Un intento de ataque enemigo a nuestras posiciones, al Sur de Villalba Baja, fué deshecho con enormes pérdidas para los que lo realizaron.

El número de armas recogidas en el campo de batalla aumenta constantemente. Entre el armamento recogido hoy figuran 150 fusiles, diez ametralladoras, tres morteros y un cañón anti-carro.

Sólo en un reconocimiento efectuado en la tarde de hoy se han recogido, en cinco nuevos depósitos descubiertos, seiscientos toneladas de proyectiles de todas clases y numeroso material sanitario.

Salamanca, 10 de Febrero de 1938. Segundo Año Triunfal.—De orden de S. E.: El general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

LA SITUACION EN ATENAS

El presidente Metaxas dice que el Gobierno cuenta con el apoyo del Rey, del pueblo y del Ejército

El país, ante el triste ejemplo de España, sabe a qué atenerse frente a los agitadores soviéticos

Atenas, 10. El presidente Metaxas ha recibido al corresponsal de la D. N. B., al que ha manifestado que el Gobierno griego, interpretando el sentir del pueblo, no está dispuesto a tolerar que los agentes rusos se entreguen a la labor de agitación y revuelta. El Gobierno está dispuesto a llevar a término la obra que emprendió al encargarse del Poder. No tolerará que la labor sea entorpecida con fines bastardos, y barrerá todos los obstáculos que se opongan en su camino.

No se puede tolerar un estado de agitación en perjuicio de los altos intereses de la nación. El Rey y el pueblo comparten la opinión del Gobierno. Afortunadamente son los menos los que han tratado de perturbar el orden, como lo demuestra el aplauso con que el pueblo acoge nuestra obra.

También ha celebrado el corresponsal una entrevista con el ministro de Seguridad pública, el cual ha manifestado que ha tomado severas medidas contra los propaladores de rumores que pretenden sembrar la alarma y la desconfianza en el país. El Gobierno ha creído necesario poner en práctica medidas energicas para evitar que los elementos disgregadores y disolventes prosperaran.

El Gobierno belga recibe del de Barcelona sólo vagas excusas por el asesinato del barón Borchgrave

«Petite Marseillaise» publica una entrevista con el corresponsal en Bruselas, titulada «Bélgica y las dos Españas».

Se hace referencia en ella al asesinato del diplomático Borchgrave, en Madrid, y a las gestiones hechas por el Gobierno belga para conseguir reparación del Gobierno rojo, señalando que, después de doce meses de espera, no ha llegado a un acuerdo con el parecer al Gobierno de Bélgica, con vagas excusas, sin que se haga alusión a un castigo alguno de los asesinos.

Si esto se confirma no dejará de provocar en el público de aquel país algunas protestas, máxime si se tiene en cuenta la severidad con que se trata a los dirigentes de él, por la actitud adoptada en el conflicto español.

En apoyo de su descontento suma cifras y hechos que manifiestan fielmente el error cometido. Señala, finalmente, que Su Excelencia, dueño de los dos tercios de España preserva los bienes y capitales belgas y se pregunta: ¿Continuará el Generalísimo español, por mucho tiempo, demostrando tal magnanimidad en respuesta de los malos procedimientos que han opuesto las autoridades belgas? Esta es la cuestión que se plantea con cierta inquietud una importante fracción de la opinión belga.

LAS EXPERIENCIAS FRENTEPOPULISTAS

Le han costado a Francia 3.600 toneladas de oro

París, 10.—El Banco de Francia ha transferido tres mil millones de francos oro a los fondos de compensación de la moneda.

El ex ministro de Hacienda señor Renault ha atacado, a este propósito, los planes del Banco de Francia. Francia—dijo—ha hecho una serie de experimentos que le han costado demasiado caros.

Hacia fines de 1931 disponía Francia de 6.000 toneladas de oro y divisas. Esas reservas han quedado reducidas actualmente a 2.400 toneladas en monedas redondas.

LECTOR: SI ERES COMBATIENTE POR ESPAÑA, NO TIRES ESTE PERIODICO, DALO A LEER A TUS COMPAÑEROS O LEESELO TU MISMO.

LA SITUACION EN RUMANIA

HA DIMITIDO EL GOBIERNO PRESIDIDO POR GOGA

Le sustituye un Gobierno de carácter nacional
Es presidente el patriarca de la iglesia ortodoxa

INFORMACIONES INTERNACIONALES

La cuestión de la retirada de los voluntarios, tratada por Eden y Grandi

Otras cuestiones en torno a la guerra española

Londres, 10.—Ayer tarde volvieron a conferenciar el embajador de Italia conde Grandi y el ministro de Negocios Extranjeros de Inglaterra.

Se afirma que discutieron la fecha en que se concederán los derechos de beligerancia a los bandos combatientes en España.

Associated Press se ocupa de esta entrevista y dice que la fórmula relativa a la situación española tendrá como consecuencia la continuación de las negociaciones italo-británicas.

En los centros británicos ha causado excelente impresión el testimonio de cordialidad expuesto por el Gobierno Mussolini.

Sobre la visita de Grandi a Eden se declara oficialmente que hablaron acerca de los principios relacionados con la no intervención.

En los círculos italianos de Londres se informa que la conferencia se desarrolló en términos amistosos, y se discutieron en conjunto las cuestiones relacionadas con el acercamiento, entre los dos países.

La Agencia Reuter desmiente, por otra parte, que el Gobierno británico desee apresurar las conversaciones con Italia. Según dicha Agencia, en los centros gubernamentales ingleses se entiende que es necesario dejar dilucidada antes la cuestión de España.

Londres, 10.—Con relación a la entrevista de Grandi con Eden, se confirma en los círculos competentes que se habló del asunto de los voluntarios.

Según parece, el Gobierno inglés

desea vencer a todo trance el punto muerto en este asunto y se tiene la esperanza de que las conversaciones de hoy hayan hecho avanzar la solución del problema.

Contra la recluta de voluntarios en Bélgica

Bruselas, 10.—Círculos políticos autorizados han pedido al Gobierno impida el reclutamiento de voluntarios.

El periódico «Metropol» dice que a esta recluta se procede en grandes proporciones, particularmente en los distritos mineros.

Los intereses belgas en España

Bruselas, 10.—El ministro de Negocios Extranjeros ha hecho unas declaraciones ante la comisión de Negocios Extranjeros, exponiendo la situación internacional y el punto de vista del Gobierno belga.

Dió a entender el ministro que se ocupa el Gobierno del restablecimiento de las relaciones normales con Italia.

También ha dado a dicha comisión seguridades acerca de la defensa de

los intereses económicos belgas en España, afirmando que éstos no corren peligro en la zona nacionalista.

El jefe de los católicos y el socialista se pronunciaron a favor del restablecimiento de las relaciones normales con Italia.

Sigue la campaña contra Alemania

Berlín, 10.—Después que von Neurath se despidió de sus íntimos colaboradores se ha posesionado del ministerio de Relaciones Exteriores von Ribbentrop.

Siguen circulando por el extranjero rumores que hablan de supuestas rebeliones en Alemania y de detención de oficiales de alto rango del Ejército.

Bien se advierte el carácter tendencioso de tales afirmaciones, si bien puede afirmarse que no han sido difundidas por periodistas extranjeros residentes en Alemania, sino que han sido hilvanadas en las redacciones oscuras de determinados periódicos extranjeros.

En realidad, no hace falta desmentir estos rumores y falsedades.

Una declaración de Eden sobre los niños vascos repatriados

Londres, 10.—Mr. Eden ha declarado esta tarde en la Cámara de los Comunes que el agente británico en Bilbao se muestra satisfecho de la forma en que se ha hecho la repatriación de los niños vascos.

Dicho agente asegura que las autoridades españolas han llevado el asunto debidamente y que las criaturas han sido entregadas a sus padres.



El señor Goga

Bucarest, 10.—Esta mañana circuló el rumor de que ante las próximas elecciones generales, el Rey Carol gestionaba la formación de un nuevo Gobierno.

Durante el día de ayer y esta mañana, Su Majestad ha recibido numerosas visitas de carácter político, especialmente de los jefes de grupos parlamentarios.

A la salida de la audiencia, algunos de dichos jefes políticos manifestaron que, por acuerdo del Rey, se estaba tratando de la formación de un Gobierno de concentración nacional.

El señor Goga

El jefe del Gobierno señor Goga estuvo a mediodía en Palacio, llamado por el Rey.

A la salida, acosado a preguntas por los informadores, declaró:

—He presentado a Su Majestad la dimisión del Gobierno. El Rey prepara la formación de un Gobierno de concentración nacional, cosa necesaria para la paz y la prosperidad del país.

Sorpresa en Roma

Roma, 10.—La caída del Gobierno Goga ha causado sorpresa en los centros oficiales italianos. Se cree que la dimisión obedece, más que a la dificultades de orden interior, al deseo de aumentar el aérea parlamentaria gubernamental en las próximas elecciones.

El probable Gobierno

Bucarest, 10.—Ha sido convocado con urgencia el Consejo de la Corona.

Circula el rumor de que el Rey se propone formar un Gobierno de personalidades, presidido por el patriarca de la Iglesia ortodoxa.

El antiguo presidente del Consejo señor Batriano ha declarado que se ha acordado constituir un Gobierno de amplia concentración nacional.

Esta noche han acudido a Palacio los jefes de los partidos nacionales, incluso el de la «Guardia de Hierro».

Para evitar la lucha entre los partidos

Berlín, 10.—Ha dimitido el Gobierno nacional cristiano de Rumania. Los partidos demócratas de oposición comunicaron al Rey que solamente un Gobierno de las fuerzas nacionales reunidas podía devolver la paz al país. De lo contrario, se entablaría una lucha encarnizada entre los partidos con ocasión de las elecciones generales.

Se cree que esta noche quedará formado el nuevo Gobierno.

EL NUEVO GOBIERNO

Bucarest, 10.—Ha quedado constituido el nuevo Gobierno. Es de hacer notar que quedan fue-

EN EL FRENTE DE ARAGON

La brigada Dimitrof y el batallón «Aguilas Rojas» saquearon y destruyeron los pueblos

Entre los prisioneros abunda el uniforme de paño del Ejército francés

Frente de Teruel, 10, noche. (Crónica de Justo Sevillano.)—Por las sendas que se abren en la tierra roja que baña el Alfambra y por las breñas de Sierra Palomera, pasan los prisioneros en batallones. No se advierte en ellos la tristeza de la derrota.

Francia ayuda a los rojos eficazmente en toda ocasión. Cuando los prisioneros se acercan, antes de que en sus facciones identifiquemos su nacionalidad, percibimos los uniformes de paño del Ejército francés. Paño francés, insignias rojas. En la gorra y en la bocamanga de los oficiales, la estrella de cinco puntas y los galones que indican el grado. El Gobierno nómada ha formado un Ejército con vestuario francés, con insignias y divisas del mando francés. ¡Pobres campesinos de Levante! ¡Pobres labriegos de la Mancha! Esperarán el día de ver un uniforme auténticamente español y de obedecer a una estrella de oro.

Repito que no he advertido asomo de tristeza en los prisioneros. Yo confío en que serán hombres definitivamente recuperados para España, que ellos y nosotros veremos grande y libre como fruto de una común tarea.

Se advierte en los prisioneros una viva curiosidad que asoma a sus ojos. ¿Cómo es la España «facciosa»? ¿Cómo es la España contra la cual se ha hecho una propaganda de todos los tópicos? La tranquilidad de esos hombres indica que nadie cree las patrañas que fueron lanzadas para desacreditar nuestra España que va a revelar ante ellos dentro de unas horas. Verán trabajo, organización, disciplina, orden. Lo presienten los prisioneros. Hay en éstos algo más que viva curiosidad por conocer nuestra

vida, y no se sienten vencidos, sino rescatados.

Cuando un batallón está metido en una sección de camiones, se dice al jefe del convoy:

—Diga urgentemente al batallón de automóviles que necesitamos otra sección de automóviles. Hay que trasladar quinientos prisioneros que acaban de llegar.

—No nos extraña la orden. La hemos oído muchas veces:

—Otra sección de camiones para Rillo. Hay quinientos prisioneros más.

—Otra para Vicedo.

—Otra para Torrelascárcel.

Los camiones llegan. Por entre nosotros pasan los prisioneros, camino

de la retaguardia, que les brinda su pan blanco y su justicia generosa.

Vuelve el frío

Zaragoza, 10.—Se proporciona a los prisioneros todo lo necesario. Muchos de ellos dicen que no comían un rancho caliente desde hace varios meses. Además de comida, igual que la de nuestros soldados, se proporciona ropas de abrigo a los recién llegados, porque el tiempo se ha tornado frío. El famoso cierzo de Aragón sopla hoy inclemente.

Dicen los prisioneros que los desmanes que registran los pueblos que han sido rescatados por nuestras tropas fueron cometidos por la brigada Dimitrof y por el batallón de «Aguilas Rojas».

DON NICOLAS FRANCO, EN MARRUECOS

APOTEOSICAS DEMOSTRACIONES DE ADHESION A ESPAÑA Y AL CAUDILLO

Más de 20.000 musulmanes han cumplimentado al señor Franco

Tetuán, 10.—Don Nicolás Franco, siguiendo su programa de visitas por la zona del Protectorado, ha estado en Larache y en Alcázarquivir, siendo recibido por una gran muchedumbre que le aclamó reiteradamente y expresó su inquebrantable adhesión a la causa nacionalista y al Caudillo.

Entre los musulmanes de las distintas kábilas por cuyas proximidades pasó don Nicolás Franco, y que le cumplimentaron, y los que, le recibieron, sumaban más de 20.000. Los cofradías moras desfilaron ante la tribuna oficial, participando en el acto más de 5.000 musulmanes, brazo en alto, al grito de «Franco, Franco, Franco», «Arriba España».

A su regreso de dichas plazas a Tetuán estuvo el señor Franco en el cuartel de Regulares, donde fué obsequiado con un vino de honor.

La visita de Su Excelencia don Nicolás Franco a esta zona ha puesto de relieve una vez más los insólitos lazos que la unen con la nación protectora y su adhesión al Caudillo.

EL ENEMIGO HA INFILTRADO TRAIADORES EN LA RETAGUARDIA CON DISFRAZ DE MURMURADORES. SI ERES BUEN ESPAÑOL, HAZLOS CALLAR EN SECO Y ENTREGALOS A LA JUSTICIA DEL CAUDILLO

Cafeteras exprés OMEGA

La mejor para cafés y bares
Informes (provisional)
LUIS MANZANARES
Fueros, 18, tercero. Vitoria

ra del Gabinete de partidos agrario y nacional cristiano, cuya jefatura asumen, respectivamente, Maniú y Goga.

Preside el nuevo Ministerio el patriarca Mirón, y ocupan carteras los jefes de los partidos Frente Rumano, Partido Populista Rumano, Grupo Liberal de Bratiano, Partido Nacional Campesino, Partido Liberal y Partido Nacional Demócrata.

LA DESAPARICION DE BUTENKO

El barco ruso que desapareció de Constanza
Bucarest, 10.—Ha causado general indignación una nota del Gobierno soviético dirigida al de Rumania, en la que hace a éste responsable de la desaparición del encargado de Negocios soviético Teodoro Butenko. Ante dicha Legación se ha formado hoy una manifestación de rumanos, que han protestado contra la acusación soviética.

La vigilancia de la Policía rumana en las personas y cosas soviéticas continúa con más rigor que hasta ahora. Hoy se han recibido noticias de que ha llegado a Odessa el vapor ruso que salió de Constanza la misma noche en que fué notada la desaparición de Teodoro Butenko.

Los Reyes de Inglaterra aplazan su viaje a la India

Londres, 10.—Los Reyes de Inglaterra han aplazado su anunciado viaje a la India, donde debían ser coronados solemnemente como Emperadores de aquel dominio.
Una declaración oficial indica que Sus Majestades han decidido esperar hasta que mejore la situación mundial y las perspectivas "financieras" de la India.
En Londres circula el rumor de que el Rey se entrevistará con su hermano el duque de Windsor en París, con ocasión de la visita que en Junio harán a Francia los Monarcas ingleses. Se señala que no existe ley ni precedentes que prohiban tal encuentro.

Un procedimiento sencillo para producir calor, con destino a los frentes

Santander.—El gobernador civil recibió la visita del comandante de Artillería señor Muñoz y del ingeniero de la fábrica de Norjas de los Corrales de Buelna señor Coretas, que fueron a informarle de la idea de éste último sobre la generación de calor de una manera sencilla.
Consiste el procedimiento en una lata como en las que embalsan la leche condensada, componiendo un producto, al que, agregándole un líquido cualquiera, produce, durante dos horas, un calor de cuarenta a cincuenta grados. Las latas tienen un peso de ciento cincuenta a 160 gramos y en ellas se puede hacer, con suma facilidad, la abertura oportuna para

agregar líquido en el momento que se desee. Estos botes están destinados a los soldados del frente y debido a la generosidad de la fábrica de La Penilla se podrá hacer en seguida un primer envío de diez mil. De acuerdo el señor Cortés y las autoridades militares con la fábrica, la Pasdonganesta facilitará hoja de lata para fabricar miles y miles de botes a la fábrica de La Penilla, que lo hará gratuitamente. El lunes, el señor Cortés hará algunas experiencias ante el gobernador civil, el cual se muestra satisfecho por las ventajas que puede reportar al Ejército.

Los moros notables de Ifni, en Santander

Santander.—Procedentes de Bilbao llegaron esta mañana a Santander, en automóvil, los moros notables de Ifni y Cabo Jubi que visitan el Norte, después de haber recorrido íntegramente Andalucía, Extremadura y Castilla.

Fueron recibidos, a la entrada de la ciudad por el ayudante del gobernador militar.
Con los moros vienen el coronel Sánchez Pol y otros jefes y oficiales. Los moros visitaron a las autoridades que, poco después, les devolvieron la visita. Por la tarde, y acompañados del gobernador militar, visitaron la fábrica de La Penilla, el pueblo de Santillana del Mar y las famosas cuevas de Altamira. Los moros se muestran encantados de su estancia en España y de las atenciones que reciben, proclamando sinceramente que han observado en todos los puntos, tanto en el orden y laboriosidad de la retaguardia, como en la disposición de los ciudadanos el mejor camino para llegar a formar la España grande que desea el Caudillo.

Velada infantil

Mañana, sábado, a las ocho de la noche, en Radio Segovia, dedicarán en la Hora Católica una velada los niños segovianos a Su Santidad el Papa Pío XI, en homenaje de filial veneración y reconocimiento de la predilección que el Sumo Pontífice ha manifestado por España y en particular por los niños abandonados o deportados por el marxismo.

Se ajustará al siguiente programa:

- Primera parte**
- 1.º «Ofrenda», por el niño Andrés Martínez.
 - 2.º «El Papa», poesía, por la niña Amalita Garrido.
 - 3.º «La cruz del peregrino», narración por el niño Arturo Labrador.
 - 4.º «Viva el Papa Rey», himno de J. Valdés, por los niños A. Martínez, Julián Bravo, Gaspar Gil y Guzmán González.
 - 5.º «Así son los días del Papa», por el niño José Aceña.
 - 6.º «¿Quién es el Papa?», diálogo por los niños José Galache y A. Labrador.
 - 7.º «Firme la voz», cántico de C. Candi, por coro mixto.
- Segunda parte**
- 1.º «Llegada de San Pedro a Roma», narración dialogada por los niños J. Galache, Jesús Contreras y Tomás Santander.
 - 2.º «Lo que es el Papa», diálogo

- por las niñas Maruja García de la Barga y Angelita Gálvez.
- 3.º «Rasgos de la vida de Pío XI», por la niña María Luisa Jiménez.
- 4.º «Himno al Papa», del Padre Beneyto, por el coro de niños.
- 5.º «El triunfo del pescador», narración por la niña Carmen Mendiagués.
- 6.º «La barquilla de Pedro», cuadro evangélico, con el siguiente reparto: Jesús, J. Galache; Simón Pedro, J. Aceña; Andrés, Claudio Segovia; Santiago el Mayor, Juan Gómez; Juan, Jesús Contreras; Felipe, Arturo Labrador; Bartolomé, Felipe Herrero; Tomás, Tomás Santander; Mateo, Luis Sanz; Simón el Cananeo, Antonio Ribada; Tadeo, Antonio Santos; Judas, Mariano Sanz; Santiago el Menor, Alejandro Aragoneses.
- 7.º «Himno Pontificio», del Padre Otaño, S. I., por el coro de niños.

NOTA DE LA ALCALDIA

Declaraciones juradas de partidas de cebada existentes en este término municipal

Al objeto de dar cumplimiento a la circular del excelentísimo señor gobernador civil, inserta en el «Boletín Oficial» de la provincia del miércoles, 8 del actual y EL ADELANTADO DE SEGOVIA de ayer, ampliando la publicada en este mismo sentido en el «Boletín Oficial» del día 11 de Enero próximo pasado, se procederá a remitir en el improrrogable plazo de cinco días, a este Ayuntamiento (Negociado de Abastos), por los tenedores propietarios y administradores, relación jurada de las existencias de partidas de cebada que en la actualidad posean en este término municipal.

El incumplimiento a lo que en esta nota se hace mención o la ocultación de existencias del citado cereal, será de estricta responsabilidad del infractor.

Segovia, 11 de Febrero de 1938. Segundo Año Triunfal.

Son nombrados dos sabios extranjeros corresponsales de la Real Academia de Ciencias

Burgos.—En el salón de actos del Instituto se reunió ayer la Real Academia de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales con nutrida representación de sus miembros. La Academia expresó su satisfacción a los señores académicos, Peña, ministro de Obras públicas, y Torroja, subsecretario, por su designación para tales cargos.
Fué leída una moción del señor Ors sobre el espíritu histórico de la Corporación y medios de mejorar sus investigaciones científicas. Los académicos apuntaron algunas iniciativas para encauzar la vida de la Academia y sus relaciones con el Instituto de España. Se nombraron corresponsales extranjeros a los sabios de las Universidades de Berlín Eammanstein y J. H. Herta.

Se designó, por último, al catedrático señor Alvareda para dar una serie de conferencias sobre Minerología para fines agrícolas.

Tres cartas que son tres ejemplos admirable patriotismo

Por EL TEBIB ARB...

Qué buenos, qué amables estos rojos; ni un tiro, ni la más leve presión, para que nosotros podamos descansar a nuestro gusto. Son buenos chicos, y ya se lo tendremos en cuenta. La paliza, bastante fenomenal, de la batalla de Teruel, les ha dejado sin ánimo para nada, casi sin tener ánimos ni para mentir en grande; se conforman con tal o cual embuste.

Anoche, por ejemplo, decían por sus radios que sigue siendo suya la famosa Sierra Palomera o Sierra Ratona, como la llaman nuestros soldados, ya que por la genial maniobra concebida por el Caudillo, como tal ratonera actúa. Por cierto que ya están saliendo los últimos ratones. Hoy han sumado otros trescientos.

La calma absoluta del día se ha aprovechado por el cronista para revisar su correspondencia atrasada, ¡y qué de cosas ha encontrado en ella! Ensancha el corazón ver cómo día por día crece el entusiasmo de las gentes españolas y cómo cada minuto aumenta la colaboración de todos y de lo que es capaz cada uno.

En todos los órdenes y en todos los sentidos sigue creciendo el espíritu colaboracionista, y voy a daros tres pruebas concluyentes.

Una se refiere a una madre, a un periodista español la otra y la tercera a un padre de soldado ejemplar. Los tres, de magnífico sentido nacional y de magnífico espíritu patriótico.

Primera carta. La señora condesa de Sierra Bella, madre del teniente alumno de Infantería don Juan de Dios Rodríguez, de Santiago-Concha, conde de Villanueva del Soto, cadete defensor del alcázar de Toledo, laureado por esta epopeya; tuvo la desgracia de perder a este hijo querido, preciado honor del Ejército. Cuando apenas salva la vida en la defensa del Alcázar, inmediatamente, se incorpora como voluntario en la Legión, donde al mando de una compañía de la primera bandera encontró gloriosa muerte en la batalla de Brunete. El cadáver de este soldado español fué enterrado en el cementerio de Griñón, y todo lo que desea doña María Trinidad, condesa de Sierra Bella, es que a los restos de su hijo se les den eterno descanso dentro del mismo Alcázar toledano, cuna de sus estudios militares y al lado de aquellos compañeros que con él defendieron el sitio imperial, hoy uno de los más altos ejemplos que registra la historia del mundo, así como también esta santa guerra. Y esta mujer, madre meritísima y ejemplar, pide con una súplica conmovida que su hijo, los restos mortales de su hijo, descansen en aquel lugar, en donde aprendió a amar a su Patria y murió tranquila y gloriosamente por ella.

Sin comentarios. No es necesario comentar la palpitación de esta madre que encuentra el supremo consuelo para la soledad en que ha quedado en el mundo, en llevar los restos de su hijo, no al panteón de familia, en el que están los de su padre, sino en el lugar de aquella tumba, en la que se superó y batió, como un buen soldado de España.

La otra carta, de un periodista, de un gran patriota, que se llama don Juan Pujol, el fundador del rotativo, honor de España, que se titula «Domingo» y que ya, por el impulso de su prosa vibrante y cuidada, está recorriendo todos los países de habla española, prestando un servicio incalculable a nuestra Causa.
Pues bien, Juan Pujol ha recibido en el día de hoy el primer cheque en dólares producto de la venta de su periódico en la querida isla de Cuba, que ha tenido la atención de poner en mis manos con la carta adjunta, en que los ofrece al tesoro nacional, por conducto del Generalísimo. Dice así:

«Excelencia: El periódico «Domingo», con cuya dirección me honro, ha recibido como producto de su primera venta en la isla de Cuba, el cheque adjunto. Importa una cantidad ínfima, muy inferior a la que en otras ocasiones hemos tenido el honor de ofrecer al Ejército directamente, pero por lo que significa de expresión de un órgano nacional de publicidad, tan afecto a España y a V. E. como es este semanario, me permito rogar a V. E. lo acepte, para los fines patrióticos que considere oportunos.
Pienso que V. E., tan sensible a cuanto redunde en prestigio de España, gustará de saber que la propaganda de nuestra Causa que mi periódico hace en el extranjero, lejos de costar cantidad alguna al Estado, produce algunas divisas, y se complacerá que los primeros logrados en ese país, hermano al nuestro, lo ofrezcamos a España por la alta mediación de V. E.»

También sin comentarios, pero no estará de más que el ejemplo de este periodista cunda entre otros españoles.
La tercera carta lleva la firma de don Alberto Martín Zurumbai; es de-

cir, como no me gusta engañar a nadie, no he visto la carta, pero la he oído leer hace minutos, y retengo exactamente algunas de sus frases, que todavía entono emocionado; voy a transmitirlos.

En tonos altamente patrióticos, don Alberto Martín Zurumbai, dice, en su carta, ser padre de cinco hijos. Uno de ellos capitán, cuyos pies le han sido amputados como consecuencia de un cañonazo que recibió en Belchite.

Otro fué herido dos veces durante la campaña, y muerto luego en el Jarama, el año pasado; otros dos, que están en el frente, y el quinto, haciendo los cursillos para alférez.

Este señor dirige una carta para recordar que al teniente del primer Tabor de Regulares, don Emilio Martín, se le indemnice con la Medalla Militar, pero dice que no tiene prisa por recibirla, sino únicamente para de-

cirle que si el último hijo que le da, muriese también, él a su edad, se ofrece para cubrir las jas de sus propios hijos. Termina la carta sintiéndose orgulloso y como el más alto honor el haber vivido la vida de sus hijos y de los que dieran aún morir y la suya propia si fuera necesario, para la salvación de nuestra querida y católica patria.

Cuando tales casos se dan durante de año y medio de guerra, cuando unos entregan con largueza sus vidas y otros cifran el mayor honor en catar los cuerpos de sus hijos muertos, y otros ofrecen su propia vida, por si no bastase la de sus hijos del alma para el servicio de la patria, se puede hablar de espíritu de retaguardia, se puede hablar de puro imperio, y se puede blasfemar pertenecer a la más grande de las razas humanas.

PREGUNTAS... Y RESPUESTAS

Las preguntas te las vas a hacer tú mismo, lector, y las respuestas... déjalas te las dicte tu cultura de hombre consciente y... tu conciencia de cristiano.

No dejes de leer, porque no van a ser puñal contra tus afecciones o contra tu cartería...

—¿Sabes quién es el Papa?

—El representante que después de fundar la Iglesia dejó en su puesto Cristo. El primero se llamó Pedro, el último se llama Pío.

—¿Y sabes qué es coronarse el Papa?

—Manifestación pública y solemne por la imposición de la triple corona de Rey del Vaticano, de obispo de Roma y de Pontífice supremo de la cristiandad, de toda la inmensa autoridad y realza que sobre él vinieron al ser elegido representante y Vicario de Cristo.

—¿Sabes por qué los católicos españoles queremos en esta fiesta rodear su augusta persona de nuestro cariño y recuerdo?

—Porque es el padre de la gran familia cristiana dispersa por el mundo y es necesario que toda ella sienta nuestros dolores, nuestras decepciones, nuestros entusiasmos y nuestras esperanzas.

—¿Sabes lo que el Papa ha hecho por España?

—La ha amado al verla desgraciada y ha llorado... ha llamado conmovido a la cristiandad, ha anatematizado al comunismo enemigo de Dios, ha señalado al mundo los caminos sangrientos de España, nos ha enviado como muestras de su adhesión un representante...

—¿Y sabes lo que debe ser la fiesta del domingo?

—Un testimonio de gratitud, una manifestación de solidaridad con su persona, y con la de todos los católicos del mundo, un día de emoción y prácticas cristianas, con un Tedeum vibrante por nuestra parte de acción de gracias, y con una bendición papal por parte suya en que nos reconozca y nos bendiga como hijos.

—¿Y sabes, por fin, cuál es la práctica por excelencia del cristianismo y en qué se compendia su Credo, su espíritu y su práctica más fundamental?

—Te lo diré... pero no bajas la cabeza... Yo al comulgar pienso me compenetro con el Cristo amado de toda la humanidad y de nuestros enemigos y amo a los hombres y me dispongo al sacrificio; quiero recoger un latido de misericordia y se lo entrego entero; pienso que me dió un alma con destinos nobles y bendigo su mano; pienso que sólo su verdad y su pan pueden alimentar mi espíritu y lo reciben...

Mira, lector, comulga tú también ese día... Esa es la práctica por excelencia del cristiano.

El entierro en Sevilla de hijo de "Bombita"

Sevilla.—Se ha celebrado el entierro de José Torres Navarro, el único del torero «Bombita». La familia ha sido sentidísima en Sevilla.

José Torres Navarro, desde los primeros días del Movimiento, se entregó voluntario. Después hizo cursillos de alférez y a petición propia fué destinado a Regulares, donde dió constantes pruebas de valor y patriotismo. Ha muerto en el campo y su cadáver fué recogido del campo por el asistente moro que tenía y que le profesaba gran cariño.

Se inaugura la emisora de honda corta en Málaga

Málaga.—Se ha verificado la inauguración de la emisora de onda corta que fué bendecida por el obispo de la Diócesis, quien pronunció palabras ante el micrófono. El emisor de Italia dirigió un breve saludo y luego pronunció elocuentes frases el general Queipo de Llano.
El discurso fué amplificado por el equipo de la Compañía de Radios instaló líneas y altavoces en los lugares céntricos. La nueva emisora menzará hoy oficialmente a prestar servicios.

Lea V. los anuncios breves



EL SEÑOR

Don Timoteo de Antonio Gil

Abogado, ex secretario de la excelentísima Diputación provincial, magistrado suplente de la Audiencia

Ha fallecido el 10 de Febrero de 1938

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

R. I. P.

El señor presidente de la Comisión gestora de la excelentísima Diputación provincial; el ilustrísimo señor presidente de la Audiencia; el excelentísimo señor decano del ilustre Colegio de Abogados de esta capital; su desconsolada viuda doña Clementina Olivar; hijas doña María (ausente), doña Petra y doña Josefina; hijo político don Antonio Onrubia (ausente); nietos María de la Paz, María de los Angeles, María Josefina y María Inmaculada; hermanos, hermanos políticos y sobrinos,

Participan a sus amistades tan irreparable desgracia y les suplican una oración por su alma y la asistencia a la misa de funeral, que tendrá lugar mañana sábado, en la iglesia parroquial de San Andrés, a las diez y media, y acto seguido a la conducción del cadáver desde la casa mortuoria, Almuzara, 3, al Cementerio del Santo Angel de la Guarda, por cuyos favores les quedarán agradecidos.

Los excelentísimos Primados de España, Arzobispos de Burgos y Sevilla, Obispo de Segovia y otros varios, han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

PRIMER ANIVERSARIO DEL JOVEN

Pedro Ayuso del Real

Natural de Valverde del Majano

De la 1.ª Bandera de Castilla, segunda Centuria de Segovia

Falleció por Dios y por la Patria el día 16 de Febrero de 1937

a los 21 años de edad

R. I. P.

Su desconsolado padre don Melchor, tía doña Cecilia del Real; hermanos doña Concepción, don Laurentino, doña Justa, doña Cecilia, doña Agustina y don Santiago; abuelos don Anastasio Ayuso, don Román del Real y doña Petra Tabanera y demás familia,

Ruegan a sus amistades y personas piadosas asistan al funeral que, por el eterno descanso de su alma, se celebrará el día 15, a las nueve y media de su mañana, en la iglesia parroquial de Valverde del Majano (Segovia), por lo que les quedarán agradecidos.

LA ACCION EN EL FRENTE DEL ALFAMBRA

400 hombres de una posición roja aislada se entregaron ayer tarde

EL HAMBRE EN CHINA

LA SITUACION POLITICA EN RUMANIA

Un mes en la España liberada

Hamburgo.—La Prensa Hamburgesa hace una amplia reseña de la notable conferencia pronunciada por Teodosio Noeli ante la Sociedad de Amigos del Instituto Iberoamericano de Hamburgo. Este Instituto...



Para disminuir el peligro de la miseria existente entre la población civil china, los grandes accionistas de seguros han establecido un convenio en el mundo entero. La ilustración muestra una colonia de niños chinos sostenida por aquéllos

Ha sido proclamado en todo el país el estado de guerra

La noticia de la dimisión del Gabinete Goga, en Rumania, ha sido recibida en los medios internacionales con sorpresa. Sin embargo, en algunos círculos no ha causado perplejidad, ya que hace unos días ocurrió un incidente del cual resultaron muertos dos legionarios de la "Guardia de Hierro"...

Este suceso dió a entender a Goga que la campaña electoral sería muy dura y que probablemente sobrevendrían sangrientos choques entre los partidos. Por esta causa ha considerado conveniente abandonar la dirección de los destinos públicos...

Puede haber quien crea que la dimisión obedece a la reacción causada por la política antijudía desarrollada por el Ministerio Goga. Acaso nada más lejos de la realidad. En el fondo la crisis está motivada por divergencias de tipo ideológico entre el Partido Cristiano y los "Guardias de Hierro"...

Es necesario recordar que la "Guardia de Hierro" uno de los partidos más poderosos, ha proclamado la necesidad de la revolución nacional rumana con arreglo a la teoría y a los fines de los Estados modernos en sus aspectos de servicio, sacrificio y justicia social en aras de la salvación de la Patria. Recientemente el jefe de la "Guardia de Hierro"...

La dimisión de Goga no representa un triunfo de la democracia. Se nos antoja que el Rey y los partidos nacionalistas rumanos se disponen a desarrollar una política nacional más expedita que la emprendida por aquél. Los acontecimientos dirán si estamos engañados.

SENSACION EN YUGOESLAVIA

Belgrado, 11.—Ha causado sensación el cambio de Ministerio en Rumania, aunque en los círculos oficiales se guarda reserva siquiera no se oculte el sentimiento que ha producido la dimisión del señor Goga.

EN POLONIA

Varsovia, 11.—Los diarios se muestran muy reservados con relación a los acontecimientos políticos de Rumania.

EN ITALIA

Roma, 11.—Los periódicos, al tratar del cambio de Gobierno en Rumania, observan que los miembros del Gobierno anterior se impresionaron por una mala situación económica, a la que ha contribuido el elemento israelita.

TRES GENERALES EN EL GOBIERNO

Bucarest, 11.—El patriarca de la iglesia ortodoxa, que asume la jefatura del nuevo Gobierno, goza de extraordinaria popularidad y del respeto de todo el pueblo rumano. Precisamente por su politicismo y su prestigio ha sido elegido para dicho cargo.

PROCLAMACION DEL ESTADO DE GUERRA

Bucarest, 11.—El estado de guerra ha sido proclamado en todo el país. Todos los resortes del Poder y del mando están exclusivamente en manos de las autoridades militares, las cuales ejercen la censura de Prensa y el control de las reuniones públicas.

Han sido cursadas órdenes a los partidos políticos para que cesen en sus actividades hasta que sea proclamada la nueva Constitución.

Seguro de decomisos del Matadero municipal de Segovia

Convocatoria

Por el presente se invita a los abastecedores del Matadero Municipal de Segovia, que pertenezcan a alguna de las Asociaciones ganaderas, de aquellas que formen parte del Censo de Asociaciones de la Cámara Agrícola, a que asistan a la sesión de constitución y elección de cargos que ha de tener lugar el próximo jueves, día 17 de los corrientes, a las trece horas, en el domicilio de la Cámara Agrícola, calle de Covarrubias, número 3, rogando su puntual asistencia.

Segovia, 11 de Febrero de 1938. Segundo Año Triunfal.—El secretario, Amancio Matesanz.—V.º B.º: El presidente, Frutos Herranz.

EN TORNO A LA GUERRA ESPAÑOLA

EDEN PREPARA UN NUEVO PLAN PARA LA RETIRADA DE VOLUNTARIOS

Preocupación en Londres por la sospechosa actividad de la Marina soviética en el Mediterráneo

Londres, 11.—Ayer por la tarde, el ministro británico de Negocios Extranjeros celebró una nueva entrevista con el embajador de Italia, señor Grandi, sobre cuya reunión no ha sido facilitada referencia oficial.

Se destaca que esta es la cuarta vez que dichos personajes se entrevistan en el transcurso de los últimos diez días.

En los medios diplomáticos se opina que Mr. Eden estudia la posibilidad de éxito de una nueva fórmula de arreglo del asunto relativo a la retirada de voluntarios.

Este nuevo plan ha sido expuesto a la consideración del señor Grandi, quien para tener un cambio de impresiones celebró ayer una reunión en la Embajada italiana con el encargado de Negocios de Alemania y con el embajador de Portugal.

Existe la impresión de que no se ha adelantado nada todavía en la solución de este delicado problema, pues cada delegado mantiene rigidamente su respectivo punto de vista.

Estas divergencias de criterio que no han podido ser conciliadas todavía, constituyen el motivo del aplazamiento de la sesión del Comité de no intervención que estaba señalada para hoy.

En dichos medios políticos se espera que antes de la reunión, que se celebrará la semana próxima, mister Eden celebrará nuevas entrevistas con algunos representantes extranjeros, especialmente con el señor Grandi.

LA SOSPECHOSA ACTIVIDAD DE LOS BARCOS SOVIETICOS

Londres.—Hay preocupación en Londres por las sospechosas actividades de la Marina soviética en el Mediterráneo. Al Almirantazgo le ha sido señalada la presencia de tres submarinos soviéticos en Cartagena hace unos días, y por otra parte los naufragios habidos sobre la costa Norte de Holanda, en la isla de Tersehelling ofrecen también seria sospecha sobre su actuación.

Un navío soviético, el "Aldan", se fué a pique. Al llegar al lugar del naufragio acudieron otros dos navíos rusos, cuya presencia en dichas aguas se ignoraba. Llegaron a toda máquina al lado del "Aldan" con tan mala fortuna que uno de los barcos de socorro naufragó también. Los nombres de los últimos barcos son desconocidos.

Oficialmente el "Aldan" transportaba simplemente un cargamento de piedra para un destinatario desconocido, pero se supone que estos tres navíos llevaban contrabando de guerra para los rojos españoles.

LOS ROJOS NO PAGAN

Londres.—La Cámara de Comercio de Nueva York ha indicado a la de Londres la conveniencia de abstenerse de vender al Gobierno rojo porque éste debe a los Estados Unidos más de veinte millones de dólares que aunque prometió hace más de un año liquidar la deuda, hasta la fecha no ha realizado pago alguno.

DEL FRENTE DE TERUEL

Un general nacionalista elogia el comportamiento de nuestras tropas y en especial a la Caballería

Muchachos de dieciséis años entre los prisioneros. Los resultados de las pequeñas acciones de ayer

Breve impresión militar

Salamanca, 11.—La Prensa francesa que se mueve dentro de normas de seriedad, rectitud e imparcialidad, viene descubriendo los turbios manejos de algunos políticos del Frente Popular con los bandoleros del Gobierno de Barcelona para el envío a la España roja de material de guerra.

Unas veces es Cot quien aparece denunciado ante la opinión pública como traidor a Francia y realizador de enajenaciones de aviones que son necesarios para la defensa del país.

Otras salta al campo del escándalo León Blum, que como primer accionista de una sociedad petrolera suministra gasolina y carburantes a los bolcheviques españoles; o es el secretario de la C. G. T. que por sí mismo o por medio de su hijo se dedica al contrabando buscando ser uno de los grandes capitalistas tan "adiados" por el socialismo.

La Prensa honrada de Francia denuncia todos los días hechos de aquella naturaleza, pero debemos declarar que se ha quedado corta. Hemos podido comprobar sobre el terreno a qué ha llegado la ayuda del Frente Popular

francés. Sobre la tierra de Teruel tenemos nuevas pruebas de estas aportaciones: piezas de artillería, ametralladoras, granadas de mano, bombas de aviación, fusiles, cartuchería. Todo ello francés.

Un cronista nacional que se encuentra en ese frente, manifiesta que el uniforme, la gorra, los galones, y el paño que visten los prisioneros es también francés. Milicianos analfabetos que apenas saben hablar, dan gritos en francés.

"Le Jour" denuncia que en Francia han vuelto a fundar las oficinas de reclutamiento de voluntarios, y son repartidos folletos y carteles invitando a los obreros parados a marchar a la España roja.

Es inútil cuanto hagan, como inútil la resistencia. El marxismo está en la agonía. Hemos asegurado las comunicaciones de Zaragoza con Teruel. Por sus carreteras se puede pasear con la misma tranquilidad que por las carreteras de Galicia. Nuestra nueva línea es a la vez fuerte y segura, y el quebranto sufrido por el enemigo es tan grande que en futuros encuentros tendremos delante un Ejército agotado, con la lanza rota y el escudo con más agujeros que una criba.

La jornada de ayer

Frente de Teruel, 10 (noche).—Hoy han sido registrados algunos contraataques enemigos en los sectores de Alfambra y de Villalba Baja.

Las fuerzas que todavía merodean por aquellos lugares, quisieron cortar la inseguridad en que viven por las cabezas de puente que pueden facilitar nuestro paso. Varios destacamentos fueron lanzados contra nuestras posiciones avanzadas, junto a las cuales quedaron aquellos diezmadros por el fuego de las ametralladoras. La mayoría de los atacantes quedaron sobre el terreno.

Nuestros destacamentos de descubierta chocaron con una compañía de milicianos, entrando en combate hasta reducirlos y capturar a casi todos ellos, ya que viendo los marxistas que no llegaban los socorros que les habían prometido, optaron por cesar en la resistencia. Nuestras tropas se apoderaron de las armas que llevaban, y como los rojos indicasen los sitios donde estaban ocultos los nidos de ametralladoras, contra éstos se lanzaron los destacamentos nacionales, eliminándolos. También se apoderaron nuestros muchachos de varios polvorines en los que había muchas toneladas de explosivos.

En el sector del Alfambra se han librado a última hora algunas escaramuzas. Nuestras tropas dominaron una posición aislada, cuya guarnición, viendo que toda resistencia no haría otra cosa que agravar su situación y sufrir más bajas, optó por rendirse, quedando en nuestro poder unos cuatrocientos hombres, un mortero, dos ametralladoras, millares de cartuchos y bombas. Hace días que estos hombres perdieron el contacto con las demás fuerzas bolcheviques, y algunos llevaban setenta y dos horas sin provisionarse. Puede suponerse el estado de decaimiento en que se encontraban. Lo primero que pidieron fué conservas. También han caído en nuestro poder dos depósitos de

Intendencia y varias camionetas con equipos sanitarios.

Entre los prisioneros figura más de un centenar de muchachos de dieciséis o diecisiete años, no voluntarios, pues según han declarado ellos mismos fueron obligados a incorporarse. Cuando les sacaron de sus hogares y sus padres objetaron a los reclutadores que eran demasiado jóvenes, contestaron que estaban en condiciones de situarse en una trinchera para tirar del gatillo del fusil que era todo lo que se exigiría de ellos.

En el campo enemigo se nota bastante movimiento, temerosos los marxistas, sin duda, ante la ruta que puedan emprender nuestras tropas una vez dominada esta parte del frente de Aragón.

DICE UN GENERAL NACIONALISTA

París, 10.—"Le Jour" de hoy publica unas declaraciones hechas a su corresponsal en el frente de Teruel por un general nacionalista después de terminada la primera fase de la ofensiva.

—Si mis tropas son merecedoras de todos los elogios—ha dicho—, merece una mención especial la División de Caballería. Su intervención en cuantos cometidos la han sido encomendados y en especial en la labor de limpieza ha sido sencillamente admirable.

Si fueran precisas nuevas pruebas—siguió diciendo el general—de la aplastante superioridad de nuestros hombres sobre el enemigo, ahí están los objetivos alcanzados: Sierra Palomera y docenas de posiciones a mil quinientos metros de altura y bien

En este marco tuvo su emplazamiento la última conferencia pronunciada por el señor Noeli, profesor de la Universidad para Extranjeros de Berlín.

España—dijo el conferenciante— parece tener, por su posición geográfica, una misión asignada por la Providencia y para realizarla salva ahora por tercera vez al viejo Continente de las invasiones que le amenazan en el curso de los tiempos. En el siglo VIII rechazó a los árabes, que concluyeron por ser expulsados del país tras larga lucha; en el siglo XIX asesta los primeros certeros golpes al imperialismo francés personificado en el Ejército de Napoleón, y ahora, en 1936, vuelve a impedir que la bestia bolchevique se adueñe del suelo patrio para desde él extender después su dominación por todo el Continente.

Con el auxilio de una colección de proyecciones, el disertante condujo a sus oyentes por las ciudades y los pueblos de la España liberada, presentándoles los frentes nacionales y a sus valientes defensores y haciéndoles conocer el escenario de la grandiosa epopeya del Alcázar toledano.

Una perfecta visión—comenta "Hamburger Nachrichten"—de un pueblo que lucha con la pasión propia de sus gentes contra la canalla roja y los mercenarios internacionales, al mismo tiempo que trabaja activamente en su reconstrucción material y social.

Pasma verdaderamente la normalidad de la vida española a los pocos kilómetros de los frentes y la lectura de algunas listas de platos de hoteles de la España de Franco—que nos han sido presentados en proyección— constituye un magnífico argumento para que pudieran caer en la tentación de pensar en las restricciones alimenticias o en el encarecimiento de los artículos a la manera como está ocurriendo en la zona tiranizada por el bolchevismo.—ASP.

Bombardeo de tribus en Adem por aviones ingleses

Es el medio «más humano» para ciertas situaciones

Mirna.—De Adem comunican que varios aviones británicos han bombardeado diversas tribus por no haber prestado sumisión a las autoridades inglesas en el plazo de veinticuatro horas que se había señalado.

Parece que se intenta enviar a la Sociedad de Naciones la protesta pidiendo que cese la tiranía británica.

Londres.—El ministro de Colonias, contestando a preguntas, ha manifestado que el programa político del Gobierno inglés en Adem prevé también la protección a las vías comerciales. Para conseguir este fin, se ha considerado necesario actuar de vez en cuando mediante la aviación contra los recalitrantes. El ministro ha dicho que en ciertas circunstancias es éste el modo más eficaz y más humano para hacer frente a la situación.

PROTESTA DEL SULTAN DE DJIMA

Massaoua.—El Sultán de Djima, Abba Giobir, guía espiritual de los musulmanes del Imperio, durante su permanencia en la Meca se manifestó muy indignado al saber las falsas noticias transmitidas por el radio inglesa referentes a las condiciones de vida de las poblaciones islámicas de Etiopía después de la conquista italiana. (Se trata—declaró el Sultán—de la acostumbrada política inglesa, exasperada por la viva simpatía que por Italia siente el mundo islámico. Si los ingleses vienen a Djima, donde el islamismo conserva bases muy sólidas, podrán ver cuanto hizo Italia a favor de los musulmanes, no solamente en la región de Djima, sino en todas partes. En África septentrional y oriental entera los musulmanes aman y aprecian a Italia porque bajo el Negus éramos esclavos, mientras que hoy somos dueños de nosotros mismos y podemos practicar libremente nuestra religión. El Sultán terminó diciendo que 300.000 familias de Djima ruegan por la prosperidad de Italia, del Emperador y del Duce, que les dieron la libertad y el bienestar.—STEFANI.

MINISTERIO DE ORGANIZACION SINDICAL

Saludo del ministro a los Sindicatos de Falange Española Tradicionalista

Burgos.—El ministro de Organización Sindical, señor González Bueco, ha dirigido a los Sindicatos de F. E. T. y de las J. O. N.-S. el siguiente saludo: «Contesto a vuestras manifestaciones de adhesión y saludo con otro lleno de ardiente entusiasmo por la obra nacionalsindicalista que en apretado y jerárquico esfuerzo realizaremos bajo la dirección suprema de nuestro glorioso Caudillo, Arriba España.»

La política internacional del presidente Roosevelt

Por CAMILO BARCIA TRELLES, Catedrático de Derecho Internacional.

A todo pueblo le asiste el derecho y le incumbe el deber de trazar de modo firme, las bases normativas de su actuación internacional. Es esta una manifestación simbólica de la soberanía...

ser violadas en un momento de ofuscación, pero en definitiva se imponen como normas de acción insoslayables. Por eso, cuando los Estados Unidos llevaron a cabo un amplio examen de conciencia, la más urgente tarea para ellos fué el deslignarse de Europa...

- 1.º Trazar de antemano la conducta a seguir, para descartar toda suerte de suspicacias en el porvenir. 2.º Procurar a los Estados Unidos una norma de acción, libre de las vacilaciones inherentes a toda resolución adoptada en período de crisis.

- 3.º Los ciudadanos americanos que viajen en barcos pertenecientes a las potencias beligerantes lo hacen a su riesgo y ventura. 4.º Se prohíbe el acordar créditos a los beligerantes.

Esa ley no hacía otra cosa que restaurar una norma tradicional de la política norteamericana, un elemento objetivo del cual había prescindido el Presidente Wilson. Tiene tal fuerza este principio tradicional que, para restaurarlo, los Estados Unidos han tenido que suspender otro no menos tradicional: el principio de la libertad de los mares.

Se denominó a este sistema el de la neutralidad patrocinada por Roosevelt; rotulación inexacta, ya que el Presidente, lejos de articular en la ley de 1935 su iniciativa personal, se limitaba a actuar como un fiel intérprete de la política tradicional de Norteamérica.

Mas esta actitud de restauración tradicional parece que no se afirmó suficientemente en el ánimo del Presidente Roosevelt. Así lo evidencia el discurso pronunciado en Chicago el 5 de Octubre; constituye un anticipo de un propósito; se formuló de manera vaga, pero debe interpretarse como una señal de que Roosevelt quiere abandonar el sistema de política internacional de aislamiento...

Esas constantes históricas pueden "Y" Organo Oficial de la mujer Nacional-Sindicalista. "Y" Revista Nacional de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. "Y" Información, orientación y doctrina del Movimiento Femenino español. Las suscripciones todos los días laborables de doce a una, en la Sección Femenina, Juan Bravo, 12

natural o un principio de derecho de gentes que equivale a una consagración universal de otro de derecho natural, sino el que pugna por desembarzarse de cláusulas que no son contractuales...

Estas palabras finales de Roosevelt, no obstante su aparente imprecisión, han despertado en Norteamérica una preocupación tan honda como comprensible. Constituye un riesgo para la política de neutralidad articulada en 1935.

NOTAS DEL GOBIERNO CIVIL La visita de ayer a los pueblos El señor gobernador civil hizo esta mañana a nuestro compañero les siguientes manifestaciones: Como anuncié oportunamente, en el día de ayer visité los pueblos de Adrados, Cozuelos de Fuentesajuna, Fuentesajuna, Aldeasaño, Laguna de Contreras, Sacramento y Fuentesajuna, visitando sus Casas Consistoriales, sus iglesias y sus escuelas y enterándome minuciosamente de las necesidades de cada uno de ellos.

El objeto central de mi visita estuvo fijado en Sacramento, a donde llegué a la una y media de la tarde sentándome a la mesa con las autoridades del pueblo a comer el plato único, terminado lo cual, comencé mi visita. El problema de Sacramento es el siguiente: El día 15 de Julio de 1936 quedó totalmente terminado un magnífico grupo escolar, modelo en su clase, capaz para seis grados de la enseñanza primaria...

De mi visita a los restantes pueblos no merece destacarse ningún detalle más de los apuntados y solamente diré, para terminar, que de las escuelas y de los pueblos de Adrados, Cozuelos, Aldeasaño, Laguna y Fuentesajuna me traje la gran cantidad de docenas de huevos que han sido repartidos según deseo de los donantes en los Hospitales Militares para los heridos y enfermos y a las Hermanitas de los Pobres y Oblatas.

Nuestra primera autoridad civil ha recibido esta mañana las siguientes visitas: Inspector de Primera Enseñanza; gestores provinciales y don Timoteo Cardo, de Olombrada.

El Norte de Africa, presa del Komintern El Komintern, que en el aspecto que aquí tratamos equivale a la U. R. S. S., hace esfuerzos desesperados por abrisse paso, lo mismo que la Rusia zarista, hacia el Mediterráneo, con la diferencia de que no sólo procura realizar sus aspiraciones en la parte oriental del Mare Nostrum sino que, mediante su propaganda revolucionaria, trata de determinar el destino de todo el Norte africano.

Al igual que en otras partes del mundo, el Komintern no ha atacado tampoco aquí a cara descubierta, sino que del mismo modo que en China —¡qué difícil es que los pueblos escarmienten en cabeza ajena!— se cubre con el atrayente manto de la liberación de un pueblo que sufre una pretendida dominación, de antemano declarada inaceptable. En ese sentido trabaja para Moscú la «Estrella del Africa del Norte» argelina, a cuya cabeza el Komintern ha situado a Messali Hadj, debidamente instruido en Moscú y que ya en 1934 dió buenas pruebas de su actitud para preparar entre los indígenas grupos combativos perfectamente organizados.

Al igual que en otras partes del mundo, el Komintern no ha atacado tampoco aquí a cara descubierta, sino que del mismo modo que en China —¡qué difícil es que los pueblos escarmienten en cabeza ajena!— se cubre con el atrayente manto de la liberación de un pueblo que sufre una pretendida dominación, de antemano declarada inaceptable. En ese sentido trabaja para Moscú la «Estrella del Africa del Norte» argelina, a cuya cabeza el Komintern ha situado a Messali Hadj, debidamente instruido en Moscú y que ya en 1934 dió buenas pruebas de su actitud para preparar entre los indígenas grupos combativos perfectamente organizados.

los cuadros de las organizaciones pre-militares consideradas como indispensables para el buen éxito de la campaña revolucionaria. El Komintern da el máximo valor a que la «Estrella del Africa del Norte» no aparezca influida por Moscú.

Para todos estos fines existe en París una editorial especial del Komintern para el Norte de Africa, dirigida por el árabe Kard-Ibn-Nab. Antes del triunfo del Frente Popular en Francia, la sección francesa del Komintern componía en Marsella las matrices de los periódicos que luego se tiraban en las diferentes localidades del Norte africano; hoy no hacen falta tales rodeos y se cuenta en Orán y Argel con buenas imprentas ad hoc.

Corre paralelo a esta preocupación el creciente influjo comunista en los Sindicatos obreros, trabajo encomendado principalmente a los Ulemas Ben-Brouck, Ibn-Kaid y Alf-Baretz, destacados agentes del Profintern (Sindical comunista internacional), pertenecientes los tres al Comité Internacional de Obreros de Oriente, cuya sede radica en Moscú.

Si añadimos a esto el incesante alijo en las costas argelinas y tunecinas de importantes partidas de armas, habremos dado una idea del estado prerrevolucionario en que se encuentra esta importante parte del imperio colonial francés, en espera de que la descomposición de la metrópoli, como hemos indicado, dé la consigna para que el Komintern saque las consecuencias que se promete de su continuada labor disolvente.

Las autoridades francesas saben todo esto mejor que nadie y, a pesar de la importancia que para Francia supone la posesión pacífica del Norte Africano, en realidad nada pueden hacer dada la preponderancia, hoy día algo atenuada, que los partidos marxistas han tomado en la gobernación general de Francia.

El día 17 del actual, a las once de la mañana, se celebró una sesión de la Comisión de Hacienda y Previsión Social del Ayuntamiento de Segovia, presidida por el Sr. Alcalde Sr. Buitrago, Sr. U. Mariano Garrido.

Tres marcas de jerezo LA RAZA RIO VIEJO JANDILLA

honradez acrisolada el señor Don Antonio logró atraerse la estimación general de nuestro vecindario, siendo además muy apreciado en toda provincia. Descanse en paz y reciban su daga, afligidos hijos, nietos, hermanos sobrinos y restante familia numerosa y sincero pésame por tan irreparable pérdida, a la que nos asociamos todo corazón.

SEGOVIA RELIGIOSA Mañana, sábado, día 12, se celebrará en la parroquia de San Andrés un acto de reparación ante el Sagrado Cristo de la Paciencia, a las diez de la tarde. Se invita a todas las personas que deseen asistir a dicho acto para que no agraviar tanto sacrilegio.

De interés para todos nuestros suscriptores En la Administración de este periódico se han recibido unos giros postales, cuyas cantidades no han sido cobradas por ignorar su destino. En tales giros son los siguientes:

M. Heredero, 15 pesetas; S. S. de Torrecilla, 5, y M. Mas, 7,50. Rogamos a los señores a quienes correspondan estos giros y que sin dudar han sido impuestos en la Administración respectiva de Correos a nombre de segunda persona, nos lo comunicen por escrito a esta Administración para hacerles el abono correspondiente.

Ayuntamiento de Lastra de Cuéllar El día 17 del actual, a las once de la mañana, se celebró una sesión de la Comisión de Hacienda y Previsión Social del Ayuntamiento de Segovia, presidida por el Sr. Alcalde Sr. Buitrago, Sr. U. Mariano Garrido.

El día 17 del actual, a las once de la mañana, se celebró una sesión de la Comisión de Hacienda y Previsión Social del Ayuntamiento de Segovia, presidida por el Sr. Alcalde Sr. Buitrago, Sr. U. Mariano Garrido.

Ayuntamiento de Hontalbilla El día 17 del actual, a las once de la mañana, se celebró una sesión de la Comisión de Hacienda y Previsión Social del Ayuntamiento de Segovia, presidida por el Sr. Alcalde Sr. Buitrago, Sr. U. Mariano Garrido.

El día 17 del actual, a las once de la mañana, se celebró una sesión de la Comisión de Hacienda y Previsión Social del Ayuntamiento de Segovia, presidida por el Sr. Alcalde Sr. Buitrago, Sr. U. Mariano Garrido.

«España» la marca de la tinta de la calidad. En polvo y en tubo. Magníficos descuentos a por mayor. Representante U. Mariano Garrido, Buitrago, 8, Segovia.

Se vende un manubrio de moledor de Segovia y si no le quieren comprar cuanto haya baile se arrienda salón y no, en Cantimpalos, Tomás Salgado.

Vendo dos machos romos de moledor de Segovia, un dedo sobre la pata, y carro seminuevo. Tratar con Sr. Buitrago Pérez, en Martín Miguel.

Vendo o cambio por chatas, vaca suiza del segundo parto. Sr. Valentín Llorente, en Garcillán.

Se necesita sirviente de cocina cuarenta a cincuenta años. Informes, en esta Administración.

Camioneta se vende. Falange, Administración de Falange.

NECROLOGIA Confortado con los auxilios espirituales falleció ayer, el que en vida fué nuestro querido amigo don Timoteo de Antonio Gil, que con tantas simpatías y amistades contaba en Segovia, por su carácter bondadoso y trato afable y cariñoso.

El difunto, que era un competente letrado, formaba parte del ilustre Colegio de esta provincia y desempeñaba el cargo de magistrado suplente de la Audiencia, distinguiéndose en el ejercicio de su profesión, por sus dotes de rectitud, caballerosidad y sentido justiciero. Fué secretario de la Diputación provincial, hallándose actualmente jubilado. Su actuación en tan importante puesto será siempre recordada con agrado por su laboriosidad y afectuoso proceder con sus subordinados, los cuales correspondían a este comportamiento ensalzable de su jefe, haciéndole objeto frecuentemente de su incondicional concurso y adhesión más firme.

Table with columns: Mes, Trimestre, Semestre, Año. Rows: Segovia, Provincia. Prices for subscriptions.